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好学力行 务实创新 特色发展 
——上海市市西中学 2010 年工作综述 

春去冬来，市西中学又迎来了硕果累累的一年。
在 2010 年，市西中学坚持“好学力行”的校训，在
教育、教学上务实创新，形成了具有市西中学特色的
发展之路。 

2010 年我校获得了上海市安全文明校园、上海
市教育系统优秀工会组织、静安区重点工程实事立功
竞赛优秀集体、静安区教师学科专业知识团体大赛高
中组全能一等奖以及全国中小学和中职学校思想道德
建设优秀成果展评活动优秀学校、上海市未来工程师
大赛、英语大奖赛、中国中学生作文大赛、全球华人
中学生阅读报告大赛、上海
市高中 “创作杯”演讲邀
请赛等多项赛事的优秀组
织奖。学生获得全国、上海
市和静安区的各类奖项共
计 314 项。同时我校积极
申报2009-2010年度上海
市文明单位和上海市“五五
普法”先进单位，已报送市
有关单位评审。上海市生物
名师培养基地主持人、生物
特级教师程元英老师荣获
上海市先进工作者称号。 

根据国家和上海市的
中长期教育改革和发展规划纲要，我校目前正在积极
编制学校的《2010-2015 新一轮发展规划》，规划涉
及“追求实效”为标志的校本德育构建、“创新素养培
育”为标志的创新人才培养、“减负增效”为标志的课
程教学体系建设、“信息技术”为标志的现代教育的发
展、“三名工程”为标志的教师队伍建设、“接轨国际
教育”为标志的教育国际化发展、“提升品质、特色发
展”为标志的学校管理和“科学发展”为标志的学校
党建工作。 

从 2009 年开始，我校根据学校新一轮发展规划，
将高中生创新素养的培育作为教学改革的重点进行研
究。在本年度，《市西中学高中生创新素养的培育实验
项目》得到上海市教委和静安区教育局以及复旦、同

济等高校的高度重视和支持，我校在新学期已开始实
施这一项目，在高一年级中开设了两个创新班，进行
创新素养培育的实验。同时，正在规划和推进科学实
验室及贝壳展示厅的布展工作。 

学校的改扩建工程自 2008 年 8 月 8 日奠基以来，
目前已完成传家楼、好学力行楼和原第一师范教学大
楼的装修工程，传家楼仍保持原来的红色外墙，底层
大厅将安放赵传家校长塑像及相关纪念物，整幢楼将
成为科技楼。学校操场及地下建筑已部分竣工，预计
2011 年整个工程将完工。届时，学校将举行建校 65

周年的庆祝活动。 
学校近年来加强了国

际化建设，今年来已有德
国、澳大利亚、日本、英国、
美国、荷兰、新西兰等国家
的教育代表团来访，学校还
接待了德国、澳大利亚的师
生来校作两个月到一年的
学习和交流。2011 年 1 月，
学校管乐队将出访美国，与
美国学校进行友好交流活
动 。 学 校 还 计 划 引 进
A-LEVER 国际课程，拓宽
学生的国际视野。学校社团

与荷兰相关部门合作，进行“城市模型”创作，受到
荷兰专家的高度评价，并移师荷兰进行展出。 

http://shixi-alumni-bj.blog.sohu.com/

在原一师旧址上建的市西中学新楼 

学校目前已建有长三角名校长培训基地、上海市
名校长培训基地、上海市生物名师培养基地、上海市
生命教育实验基地和静安区物理教师实训基地，学校
的辐射功能进一步提升。 

在上海 11.15 火灾中，我校共有两位在职教师、
一位退休教师和一位学生家庭受灾，二十二位在职和
退休教工家庭受火灾影响。全校师生、校友和社会人
士纷纷捐款，捐款额达到 245221.4 元。校友闻讯也
纷纷前来学校捐款、探望老师，或电话慰问，市西校
友的拳拳之心使受灾师生备感温暖。 

（市西中学校长办公室供稿 2010.12.13.）
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早春的北京，桃花盛开，柳树吐出了嫩芽。2010
年 4 月 10 日，阳光明媚，风和日丽，上海市西中学
北京校友日在中国气象局科技楼多功能会议厅举行。 
    清晨八点不到，陶民华会长和吴承琬常务副会长
就来到会场，在卢宁副秘书长带领下，和几位理事一
起忙着布置会场，安放座位标记，从 47 届到 66 届及
学生席标志清楚。 
    徐伟英副会长兼秘书长，带了约五六十斤重的资
料，来到会场，在门厅内摆上长条桌作好发放准备。
资料里有新出版的 26、27 期《市西校友》刊物，有
去年校友日的合影照，有个别年级制作的资料，还为
新找到的校友准备了《思念》和《风采》两本书。 
    距开会还有一个小时，笫一位校友来了，他是 55
届的陆树芳，今年巳经 79 岁。他怀着激动的心情告诉
我们，他己经五十五年没有见到同学了。原来他一直
在国家安全局工作，和大家不通音讯，最近洪希刚同
学才找到了他，所以心情十份激动，迫切地渴望与老
同学会面，了解市西母校的一切。 
    不一会，从天津赶过来的 56 届校友刘建猷，在理
事干昌明带领下，来到会场。他也有五十四年没见到
同学了。今天起个大早与夫人一起从天津乘城际列车
来北京，参加市西校友日活动。 
    校友一
个一个陆陆
续续从北京
四面八方来
到会场，有
80 多岁的
老校友，也
有 20 多岁
的年轻大学
生 校 友 ，
120 个座位
坐得满满当
当。又一年
没相见了，
有不少话儿
要说，有的相见拥抱，有的相遇槌打，笑声、话语声
洋溢于会场。 
    10 点钟，吴承琬宣布开会。首先感谢校友们不顾
年迈，克服困难来相聚，因为即使是 60 届校友平均年
龄也已经 67 岁了。其次介绍了来宾，市西母校派了校
友总会副会长王立新和理事赵之城（赵传家校长之子）
来参加北京校友日活动，我们表示热烈欢迎和感谢。 
    会议首先由陶民华代表理事会汇报工作。她说：
我们从 2000 年开始搞校友日活动，今年已经笫 11 次
了，每次活动大家都踊跃参加。《市西校友》刊物第
26、27 期今天也与大家见面了，大家投稿很踊跃，以

后希望面还能更广泛一些。去年在搜狐博克上建立了
北京校友分会网页，希望大家互通信息，及时了解最
新动态。今年还准备修订印发通讯录，使校友之间更
通畅地的联系，欢迎大家赞助。总之，在广大校友支
持下，校友会工作一定会办得更好。 
    市西母校校友总会王立新副会长和赵之城理事也
在会上发表了热情洋溢的讲话。王副会长代表校友总
会向北京校友致以诚挚的敬意，对北京校友分会给母
校工作的支持表示感谢。他介绍了市西正在全面进行
改扩建的情况，并配有 ppt 画面。为传家楼的外观保
持原有姿态，以顾和老师为首的很多校友向区领导提
出意见，终于能够使红楼建新如旧。他还说明年顾校
长打算来北京参加北京校友日活动，并商议母校建校
65 周年有关事宜。欢迎广大校友回母校看看。大家对
他们的讲话报以热烈的掌声。 
    杨善华副会长（北京大学社会学教授）作了精彩
的报告——《城乡社会发展新问题》。 
    56 届校友沈乃瀓作了即兴发言，他用十年时间写
了一本书，叫《魏晋三国》，50 万字，100 回，准备
5 月 10 日在网上发表。希望校友们阅读和支持。 
    钱振为副会长介绍了三亚老教授协会活动中心的
情况，他告诉大家，夏天去三亚度假也是好时光。（会

后 即 有 些
校 友 表 示
愿 意 参 加
夏 日 三 亚
游。） 
    会上，
吴 承 琬 还
宣读了 55
届 校 友 章
成 立 从 美
国 发 来 的
贺信，展示
了 他 献 给
大会的“桃
花”照片。 

    之后， 55 届校友洪希刚（当年市西合唱团指挥）
领大家学习新歌《鼓浪屿之波》，大家又齐唱了《市西
校歌》和《欢聚一堂》。最后全体合影。 

会议始终保持十分热烈的气氛。中午，校友们一
边用餐，一边交谈，商议着各届今年的活动，并期待
来年校友日再相聚。 

这次活动之所以很成功，与 52 届校友李泽椿院
士的大力支持分不开，在他的安排下，会议厅服务人
员帮忙挂会标、倒茶水、准备音响，提供精致的午餐，
十分周到。大家向他们表示深深的感谢。 

（孙大容报道）         
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王立新在 2010 年市西北京校友日上的讲话 

传

家
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新 

貌 

各位校友，你们好！ 
当我收到北京校友会的邀请信决定赴京参加“市

西校友日”活动时，心情无比激动。在此，我代表市
西中学和校友总会向校友们致以诚挚的问候！并向各
位学长，老大哥，老大姐表示深深的敬意！ 

母校目前正值改扩建高峰期，校园里仅存一幢大
楼用于教学，其余全部都处于封闭施工状态，预计到
2010 年底可全面完工。5 月 1 日世博会召开前，学校
大门和部分绿化基本可以完工。9 月份，初中部将搬
过来，开始上课。高中每年级开设 8 个班，共 24 个
班。英国、德国等许多国家将组团到校访问交流。学
校将开展创新教育。2009 年高考录取率为 99.9%，
一本录取率为 80%。 

市西中学之所以能取得持续的发展和辉煌的成
绩，与广大校友们的关心和支持是分不开的。尤其是
北京校友，对母校的热爱和支持，对母校的一片赤诚
之心，更让我们感动万分！在校时，同学们以市西为
荣，毕业后，市西以你们为荣。校友是学校的宝贵财
富，是学校的名片。今后我们还将一如继往地加强与
各地校友会的联系，为大家服务好，并热诚地欢迎广
大校友回母校看看，重温昔日美好的时光，为母校今
后的发展献计献策。学校正在考虑，2011 年顾正卿校
长将到北京参加“市西校友日”活动，并和大家一起
商议庆祝学校成立 65 周年活动安排事项。 

世博会临近，学校又正在进行改扩建工程，市、
区有关部门严格要求加强校园保卫工作，要求学校门
卫十分注意对进入校园人员的管理和控制。但是，前
一阶段有的校友返校时曾遭到门卫不礼貌的对待，因
而伤害了校友，在此我们向各位校友表示深深的歉意。
由于学校的门卫工作采取社会化管理，由区教育局安
保公司统一调配安排人员，学校无直接管辖权。鉴于
目前这种状况，学校已对相关人员进行了教育，要求
门卫注意文明礼貌，今后如有校友到校，请先与校党
政办公室联系，然后登记进入校园，或到校友会临时
办公地点，即学校对面愚谷村区退休活动中心，与王 

荣奎老师联系。为此，学校已经发了通知。请各位校
友互相转告。 

2009 年秋天，学校改扩建“一号工程”已完成大
部分，将进展到改造传家楼（老大楼）。区里原来决定，
传家楼外墙面改造使用的材料和色彩要与原一师的教
学楼一致。校友们听闻此事，纷纷提出了不同意见。
顾和老师、上海、杭州的一些校友毅然提笔写信给区
领导，从保护文化遗产及技术可能性角度，要求传家
楼改造“修旧如旧”。区委、区政府收到意见书后，会
同有关部门负责人召开了两次座谈会，听取意见，最
后决定同意传家楼保留原有建筑形态及颜色，整幢大
楼加固，内部功能改造，外墙改用红色清水砖墙贴面，
达到大修后的传家楼修旧如旧、建新如故、安全使用
的效果，让市西精神代代相传。同时，区领导还特意
发文致函给校友作了正式答复。昨日，学校领导让我
们到现场察看，提提改进意见。各位请看我们拍的照
片，虽然传家楼还没有完全改造好，但一座崭新的红
楼已经耸立在我们面前了。红楼保住了！市西的“根”
和“魂”保住了！ 

作为市西学子，毕业后工作中，我每到一处，无
论是上海还是外地，经常会遇到市西校友。前几年，
我参加了浙江校友会活动，今天又来北京，和北京校
友们共度“市西校友日”，我总感到有一股温馨的暖流
在胸中涌动，有浓浓的亲情在心中荡漾。为什么？因
为我们曾经在同一片蓝天下，一起走进愚园路 404 号
那座红楼，对着大镜子整理好衣装仪表，在“好学力
行”校训下，踏进明亮的教室……我们最美好的青春
年华是在市西度过的，市西为我们的人生奠定了基石。
每当回到母校，看到传家楼的红墙，对母校的怀念、
崇敬和感激之情油然而生。市西，就像一块磁铁，牢
牢地吸住了我们；市西，又像一根红线，将我们紧密
地连在一起。 

市西，我们的母校，敬爱的老师，亲爱的同学，
将永远珍藏在我们的心中！
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赵之城和大姐赵树玉在会场上 

2 010 年 4 月 10 日上午 9 点 30 分，久别上海故
乡和母校校园的市西人可以又一次相聚了。这种心情
恐怕是身居上海，能随时抵达市西校门口的同学们所
感受不到的。这不能不感谢我们的老同学李泽椿院士，
若没有他的出资、出力、热忱而不嫌其烦，恐怕是很
难提供这么完美的大场所供我们尽兴而归的。 

这次一年一度的市西校友日仍像往年一样，内容
丰富多彩。会上，吴承琬主持大会，陶民华作工作报
告。出乎意料的是母校代表发言中有一位竟是我们 52
届校友赵之城（大名鼎鼎的赵校长公子）。真令我们在
座的 52 届同学又惊又喜。两位代表介绍了市西的近况
后，有幸能聆听到杨善华校友经调研后颇有见解的报
告。只因时间所限，不得不在几个校友自由发言之后，
请上洪希刚同学来指挥大家齐唱《鼓浪屿之波》和
《The More We Get Together》,欢快地结束了聚会。 

会后合影留念。我们 52 届的因要请 66 届王立新
代 表 和 赵
之 城 同 学
到 外 面 去
共进午餐，
合 影 后 只
得告退。离
场时，有些
遗憾，若能
进 餐 后 在
这 么 好 的

大厅内随着音乐起舞，迈开我们生疏的步子，边欣赏
乐曲，边练练筋骨，岂非一种享受，可惜这次是没有
机会了，只能期待下一次吧。 

52 届这次出席的同学有：赵之城、李泽椿、厉声
教、浦钧宗、徐伯勋、徐永禧、杨枕旦、朱芝仙、郑
震孙、吴翼娟、何声健、曾乃珊、项斯芬和陶宗钰，
另有特邀名誉校友赵树玉（赵之城的大姐）。其中最难
能可贵的是浦钧宗，因大病初愈，由夫人陪同前来；
还有杨枕旦也因行走不便，由夫人陪同。现实一点说，
如今是聚一次，少一次；也可以说成是：能来一次，
就多了一次。回想起刘源大哥，当初是多么兴奋地约
我同去聚会地点，几次提出诚恳的邀请，希望我们 52
届的去他航空学院家中一聚，因他出行不甚方便，我
们终于在 1995 年 2 月去他北航的家中欢聚，完成他
的心愿。可是不到三年，他便突发脑溢血离我们而去
了；还有薄树人，每次聚会必到；还有潘富龄，特地
从天津赶来，然而他们一一都走了。前不久，惊悉庞
华大哥也早早离去，他的身影仿佛还在我眼前，那年

我回上海时，夜里他特地送我到亲戚家才放心地回去。
他们这么早早地离去，想留也留不住，只能深深地怀
念，为他们默默祈祷。难怪市西校友日明显地使人感
到一年比一年人少，大家的年龄越来越大，身体日益
衰老，有住院的，有刚康复的，有不便出行的，有出
国逗留的，有的还在尽责、尽力脱不开身的……。所
幸新生力量注入了市西校友会，年轻的市西校友们接
过接力棒，市西北京校友会更有生命力了，可喜！老
同学们，善自保重！遥祝陈炳福、陈俊川早日手臂恢
复如初，又能大刀阔斧，重绘蓝图。 

 
52 届  陶宗钰 

苦于北京近日气候突变，所以刚出院的、行走不
便的、体弱多病的就不能陪同上海来的两位代表去鸟
巢和水立方走一走，只能由四人小组（徐永禧、项斯
芬、吴翼娟和陶宗钰）陪同前往。按徐永禧的说法：
风雨无阻，他必定到，因为他是男士代表，照 66 届校
友王立新的命名，他是赵公子的嫡系。因为下雨风大，
天又冷，把代表们冻得不想让鼻涕水流下来都不成。
而赵之城这一个老兄，三个老大姐，不是嫡系，却能
跟随左右，实难相信。 

徐永禧头戴黑色礼帽，身穿糙米色英制大衣，十
足一个福尔摩斯型（市西 52 届版的），只差一根手杖
了。他在鸟巢集合地点一下车，在路上居然就停步把
嘴张大，要赵之城替他看牙（赵之城是牙科大夫）。灰
蒙蒙的天，细雨蒙蒙，赵之城活生生像个江湖医生替
他看起来了，就差搬个凳子，挂块牌子，相信不一会
就能排长队，因为徐永禧之后，马上小组内已有三个
人预约了。王立新身为代表，又自称是赵公子的安全
保卫员，要护送赵公子回上海，所以忙前忙后，寸步
不离，还要拎包、搀扶，照顾老兄、老阿姐，真是累
坏了这位年龄也不小了的王代表王立新校友。如今他
是标新立异，想当初一定是破旧立新的标兵。我们六
人一起在鸟巢、水立方合影后，就同去附近餐馆进餐，
由项斯芬买单，谢绝四人合请，只好下次再轮流了。 

再好的筵席，也有散的时候，不得已，只好握手
言别。谢谢上海来的代表，使我们知道母校的近况，
更感谢你们能把我们众多校友的心声带回去。我们的
心愿是：有朝一日返回故乡，走到愚园路上，就能在
救火会旁边见到熟悉的那座小楼，它不同于四周是因
为它别具一格。也许救火会又加高了或搬迁了，没有
了，但那座小楼仍然抬头可见，举目能望。它象征着
一种精神，代表着一个时代，醒目的“好学力行”鞭
策了我们那一代人，将激励更多的人代代相传。赵传
家校长的身教和为人使我们这些身在他乡异地，面临
困境、挫折的平凡人能任劳任怨，创新、自强，做出
不平凡的事。当我们再一次回到母校大门前，即使不
进门，怕惊扰了里面上课的同学，只要能在门外望见
心目中熟悉的小楼，看见醒目的“好学力行”，那就是
丰碑，告诫我们精神犹在。 
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因种种原因，5 月美东校友黄石公园聚会未能成
行。借上海世博会之巨浪迎来了上海市西中学 57 届同
学聚会。 
    10 月 13 日与会者都相继亮相或抵沪，14 日已
多有接触，主要是安排外地同学参观上海世博会。15
日有一次个别人与小学同学的活动。此后大家都整装
待发，16 日早上我们在上海南站碰头出发去杭州。老
同学们多年未见，相聚一起欣喜若狂，车站一角的老
人竟因过份高声，受到列车员温和的告诫！即将被高
铁取代的动车把我们送到了杭州。杭州三日天气极好，
秋高气爽，淡淡的桂花香使人陶醉。我们入住豪华的
五星级宾馆世贸君澜后，放下行李即奔向玉泉。大家
在山外山享用大鱼头汤。又欢赏玉泉风景，下午去灵
隐禅踪漫游。傍晚抵湖滨，在石函精舍幽静的露台上
促膝畅谈，绝美的夜景引起无限美好的回忆，星光下
有远处的烟花，宝石山上有隐隐的街灯，随心品尝各
色点心，不时转变不同的话题，不觉己至深夜。 
    第二天主要游览杭州的新景点西溪湿地。确实很
不错。尤其是高宅庄园，精致的园林建筑，浓厚的艺
术气氛，喝上一壶龙井的绿茶，绵绵细语其乐融融。
离开西溪后又去了西湖十景之一的曲院风荷，以及一
段苏堤春晓。晚上在奎元餐馆吃虾爆鳝面，这时与白
天分别行动的二支队又碰头了。回到宾馆想起王汝为
同学的生日，于是围坐在一起边吃蛋糕边唱“祝你生
日快乐”。 
    第三天可说是达到了高潮，上午赶到柳浪闻莺，
在红泥砂锅城与市西浙江暨杭州同学会十余人会餐，
遇到 57 届陈一匡、程绪川和周启成同学，市西浙江暨
杭州同学会会长刘国维学长致辞欢迎，席间频频举杯，

回忆当年，畅谈今昔，笑声不绝，气氛热烈，饭后还
照了像。下午陈一匡同学陪同大家又在西湖上坐手划
船荡漾，绕三潭印月一周。下船后到雷峰夕照，从雷
峰塔上俯瞰南屏晚钟风景极美，西湖全景尽收眼底，
十分快乐。傍晚在雷峰塔下告别陈一匡后，经断桥残
雪，平湖秋月，赶到孤山，在楼外楼晚餐后，杭州三
日聚会就这样结束了。之后有的同学去了无锡，有的
去了苏州，有的在南翔分别活动。 

21 日下午又集中起来喝茶聚谈，晚上在红房子吃 
法式西餐。22 日下午大家又集中到静安公园喝咖啡聊
天，晚上在王朝酒家举行了最为整齐的一席晚宴。至
此大活动结束小活动不断。 

整个聚会很热烈，都觉还不够。参加聚会的有陈 
文如夫妇，王汝为夫妇，王庆华夫妇，冯学敬夫妇，
陈一匡，平爵云，诸君龙，沙尚之，李明华，陈关春，
施永龄，金勤贤，祝大成，程绪川和周启成等。 

大家都知道我们年纪都有一把了，再赶更多的路
和更多的活动也不易安排了。今后应更珍惜和妥善地
联系和延长同学间的友情。 

（摘自美东校友会网） 

∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽

2010 年 9 月下旬的—天
清早不到 7 点，我突然接到一
个电话，是 50 届初中 B 班刘
梅生打来的，她现就在北京，
住西直门附近的紫竹大厦，她
想找找同班同学，一查《校友
信息》，与她同班的只有何肇
琛（住顺义，太远）、陶民华
（在加拿大，更远）和梅岭。
2001 年我参加 53 届校友浙
江游时与她相识，2005 年我
去 

厦门旅游时又与她见过面，也算是老朋友了，于是我
说：你等着，我来看你。那天，天降小雨，但我对紫
竹大厦很熟悉，很快就赶到了。两人见面后，非常高
兴，相聚甚欢。原来刘梅生的腿不好，服用北京的一
种药品有好转，这次是随着这个单位组团来到北京活
动的，一共来 5 天。这天她想与老同学及亲戚见见面
而没有外出。别看她腿脚不好，她却是厦门一个登山
协会的组织者，每次登山括动，虽不登山，但都到场
组织，是个活跃分子。现在还在积极学习使用电脑。
我又给梅岭打电话，不巧，她家里正好有事，不便外
出。不知不觉，已到中午，刘梅生的亲戚也来了，要
接她去他们家作客，我就此告退。     

与浙江同学会十余位校友会餐 

王庆华 平爵云 

五
五
届 

徐
伟
英 

在
北
京 

我
与
刘
梅
生
相
会 
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2009 年 1 月 31 日（年初六）市西校友美东分会
组织了一次新春聚会活动。在校友康端霖先生互动下
与圣约翰大学校友会一起在纽约法拉盛的东王朝酒楼
举办了餐舞会，参加的校友有：董旭华、彭国荣、康
端霖、肖培华、张敬耕、黄家权、荣省立、王汝龙、
杜坚、冯鸿泉等及他们的家属多人。与会者互道新年
好及交流彼此近况。在张敬耕先生和康端霖先生提议
下，因工作需要增选王汝龙先生参与美东校友会的组
织工作，经协商後大家一致同意。餐舞会除有丰盛的
午宴和欢乐的交谊舞外，还有歌曲演唱和专业人士表
演的新疆舞、魔术表演，最後是抽奖活动，有几位校
友得奖。一直进行到下午 3 点 30 分才结束，大家在
欢乐的气氛中离席。 

（陈子毅、冯鸿泉报道） 

    2009 年 9 月 13 日：正午，圣约翰校友会假座纽
约法拉盛牡丹亭宴会厅聚会，邀请市西中学校友一同
联欢。市西中学校友共 16 位出席。于是 47 届的校友
和大半 47 年出生的 66、67 届的校友得以欢聚一堂。
聚会内容丰富，安排紧凑，音乐舞蹈、余兴节目、抽
奖礼物，处处体现组织者的独到匠心。方关君代表市
西中学校友即席发言。第一、感谢圣约翰同学会给市
西中学校友提供了聚会的平台；第二、正值中秋佳节
临近之际，此时此刻，身在异乡遥想故乡的明月，正
是别有滋味在心头；第三、即兴表演海派清口 “怕老
婆”，全场捧腹大笑。下午三时，聚会结束，依依惜
别时，圣约翰的会长已经安排下一次聚会：相约 2010。

（孟蔚彦報道） 

 
欢聚一堂 

2010 年 3 月 6 日：圣约翰大学校友再次邀请市
西校友加参他们的春节聚会。市西有 16 位校友及家属
出席。 

2010 年 9 月 11 日: 圣约翰大学校友再次邀请市
西校友参加他们的中秋聚会。市西有 12 位校友及家属
出席。                   

（摘自美东校友会网） 
┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄┄

2010 年 7 月 24 日市西多伦多校友聚会在
Mississauga 的 Mandarin Buffet。出席 11 人。照
片中：前排右起：荣敬安
（51）、周凤书（49）、薛沛
然（48）、何汝平（50）、荣
敬宪（52）；后排右起：杨
承滋（51）、陶民华（53）、
严晓虎（66）、蔡戌岐（66）、
顾兰时（53 初中）、姚希梦
（陶民华丈夫）。其中，何汝
平和严晓虎是新近联系上。
冯美臻因 4 月动心脏手术，
正在休养中，周凤娃因心脏
不大好，吴如松、周思博、
田义因有事未能参加，他们
都向与会者致以问候。 

     
蔡戌岐和严晓虎开车接送路远不便的校友。蔡与 

严是毕业后第一次联系上，见面分外激动。陶民华说
起王立新，蔡和严都表示不认识，后来她想起了立新
原名王如儿，他们听了这个老同学的名字十分兴奋。

最让人感动的是荣敬宪带
病推着 walker 前往参加。 
    聚会时，荣敬安会长送
给大家很多自己制作的光
盘和保健资料，蔡戌岐送
给大家《中国古民居》画
册，陶民华带去了近期《市
西校友》和《校友通讯》
及各届通讯录。 

荣会长提议请两位较
年轻的校友蔡戌岐和严晓
虎协助他一起做好校友会
工作，得到大家的赞同。 

（陶民华报道） 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～
 

通过《市西校友》上的通讯，才使我
知道原来杨昌基学长还记得问起我。真使
我太高兴，太感动了。记得我刚进市西高
一 A 班时，有一天他进教室在黑板上写下
了“桃李满高一”几个字，我一看那字实
在太棒了，心中十分钦佩。后来观赏他的
球技，更令人崇拜、赞叹。他高三毕业时， 

 

曾让我在一本大纪念册上写段留言，贴张照片；再后
来听说他高就了，而且就住在离我家一站地的公寓内，
我没敢去，怕打扰他，怕有拍马屁之嫌，何况我对他
一直很敬畏，所以得悉他问我好，我真的可以多活二
十年。谢谢了！希望他健康、长寿，刻章更自如。   

编

读

往

来  
（52 届 陶宗钰） 
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上周四傍晚，北京的秦大夫（秦以群，又名秦至，
我们都称她秦大夫）来电话，说她已在上海，周日就
要回去，想与在沪的 25 连老战友见见面，彼此好多年
没见了。秦至是我市西老同学，也是北大荒的老战友。 
  她和我同校同年级，她是(一)班，我是(六)班，66
届初中，属“老三届”序列。记得四十多年前，“文
化大革命”初期，1968 年 9 月 15 日，我们乘同一列
火车，上山下乡，奔赴祖国最北疆，加入黑龙江生产
建设兵团，到了真正的北大荒屯垦戍边。当时兵团第
六师正在筹建，就在今天的建三江地区。连队开始叫
五七连，属 25 团（七星农场），后来才正式定编为六
师 61 团三连（61 团就是现黑龙江农垦总局建三江分
局创业农场的前身）。三连是整个第六师的第一个连
队，团部、师部都是后来的事。三连也在 1968 年创
建，先到了一批北京知青，连队就建在二抚公路边的
原始树林傍。二抚公路是二龙山到抚远的国防公路，
抚远是我国黑龙江边境上的重镇。9 月正是秋天的季
节，树叶开始变色了，树林是斑斓多彩的。连队刚盖
的宿舍泥房还没干，就住在公路边临时搭的板房里，
秦大夫她们女生住帐篷。 
  那年 10 月 3 日就下雪了，我和国亮，还有北京
知青罗友萍等一个班的几个人，负责从 25 团拉砖，砌
火炕和烟囱用，日夜拉，车不停，人就睡在车上。来
回几十公里，公路路面不平，车颠得厉害，把我们的
肠子都快要颠出来了，我印象很深。连着拉了好些天，
很艰苦，只是由于下雪，才在 25 团招待所住了三天，
喘了一口气。 
  过了一年，建团部、建新连，新建五、七、九、
十一、十三和工程连等，三连的 34 名上海知青都分开
了，秦大夫可能去了五连，我当时留三连了，又过了
一年，三连组建二十二连，我也离开了。 
  再次和秦大夫到一个连队是 1974 年底 1975 年
初的事，我从二十二连调二十五连，她从团卫生队调
到二十五连。我们又在一起呆了三年多，直到她 1977
年调往一师。 
  秦大夫当时在知青队伍里，是一位出众的女知青，
漂亮、青春、活泼、喜幸，见人总是笑哈哈的。记得
1975 年，长春电影制片厂到兵团招演员，她还是难得
的全团仅有的一两个入围人选呢。但秦大夫绝不是一
个娇女孩，她很能吃苦，我爱人金荣曾和她一起在十
五连呆过，金荣清楚地记得刚到十五连，有次和秦大
夫抬泥，秦总是把泥台子四角装得满满的，很实在，
很压重，从不偷懒。秦还在机务待过，开过拖拉机。 

秦大夫在二十五连是卫生员，连队的卫生员就像 

 

秦大夫来沪 
北大荒 25 连老战友聚会 

感谢海外及香港校友 
对校友会默默地支持 

56 届  连德枝 

市西北京校友会创建至今已有 25 年了，之所以
取得一定的成绩，除了理事们付出的辛劳、在京校
友的聚合力，以及各地校友会和各届联络人的大力
支持外，还需要特别提出的是生活在海外和港澳地
区的校友们的默默地关爱和帮助。 

定居美国洛杉矶的 56 届校友鲍贤杰，多年来每
年给北京校友会寄 100 美元会费。有一次，支票因
过期未取被退回，他重新再寄。 

定居加拿大多伦多校友 48 届冯美臻、56 届吴
如松和 53 届初中顾兰时都向我们赞助过。值得敬佩
的是，有的校友只有养老金收入，却不忘对我们的
支持。 

定居香港的 53 届校友周修典、樊晓苑夫妇多年
来对北京校友会的工作给予莫大的关爱和支持，但
从不愿声张。从大力支持捐献赵传家铜像、赵传家
基金，直到赞助印制《校友信息》。 

当时农村的“赤脚医生”，那是很重要的，人吃五谷
杂粮，总有个头痛脑热的，二十五连离团部有 50 里，
卫生员更是重要。除知青外，老职工家属及孩子有什
么不舒服，就得找卫生员。秦大夫医德很好，很受大
家欢迎，而且胆大而心细，医术也好，我记得有次天
津一女知青喂猪食，不小心被种猪用牙挑了，棉裤都
挑透了，屁股上挑出很长的口子，鲜血直流，是秦大
夫镇定地缝了七八针，止住血才化险为夷。她是一个
很称职的卫生员。 
  一晃几十年过去了，和秦大夫大概有二十年没见
面了。上次碰到还是 1989 年在上海，她当时在上海
第六人民医院儿科工作，金荣住六院检查，她正怀孕，
也住院，记得她还给金荣职工饭票，能买些对外买不
到的点心。她总是愿意助人为乐，印象最深的一件事，
就是我儿子八个月时，得急性肺炎，住六院，儿科病
房家长是不能陪过夜的。儿子肺炎还没好，在病房交
叉感染拉肚子，孩子受罪，手脚都被绑在床架上，从
脑门吊针，幸亏秦大夫在儿科病房，帮着照看，我们
心里放心多了。 

周六晚上，通知了能通知到的在沪的 25 连战友凌
华、华天、家骧、广富和思官在“红子鸡”和秦大夫
聚会见面，大家高兴地握手相拥，彼此共同回忆连队
的许多往事、趣事，互通今日的信息。秦大夫与华天
也是 15 连战友，和他们也都 30 年没见了，北大荒战
友一旦聚会，永远是那么亲切！ 

（录自 66 届初中校友董庆文的博文）
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忆王元霁老师 

53 届初中  连德枝 

讣   告 
王元霁老师于因病不幸于 2010

年 9 月 7 日与世长辞，享年 98 岁。 
追悼会于 2010 年 9 月 10 日上午

举行。  

 

悼  词 
王元霁老师生于 1912 年 10 月 21 日，湖北武昌

市人，中共党员。因病不幸于 2010 年 9 月 7 日 4 时
55 分与世长辞，享年 98 岁。 

王元霁老师 1922 年 9 月至 1926 年 7 月就读于
北京清华大学附小和北京笃志女子中学。1926 年 9
月至 1927 年 1 月就读于上海圣玛利亚女中；1927
年 2 月至 1929 年 7 月就读上海中西女中。1929 年 9
月至 1930 年 7 月就读上海晏摩氏女中。1930 年 9
月至 1931 年 7 月就读北京今是中学。1935 年 7 月
毕业于北京燕京大学化学系。1935 年 9 月至 1936
年 2 月在汉口预贤女中任教。1946 年 1 月至 1946
年 7 月在沪江大学任教。1950 年 9 月至 1951 年 1
月在上海世界中学代课英文。1951 年 8 月至 1970
年 6 月在上海市市西中学任教化学。1970 年 6 月退
休。 

王元霁老师任教几十年，特别是在市西中学任教，
担任化学教研组长。她热爱党、热爱社会主义、热爱
教育事业，有很强的工作责任心，几十年勤勤恳恳、
一丝不苟、认真备课、认真教学，她讲课形象生动有
趣，获得学生一致好评。她教学重视基础知识，基本
功扎实，对毕业班学生要求严格。因此，王老师退休
后，一批又一批的学生，国内外的都经常来看望王老
师。 
    王元霁老师在教学工作中，重视教书育人，注意
言传身教，经常关心青年教师，特别对新教师，手把
手地帮助，大家都感到王元霁老师像慈母般可亲可爱。 
    王元霁老师为教育事业贡献了自己毕生的精力，
她的逝世使我们失去了一位值得尊敬的老同志、老教
师，这使我们感到非常悲痛。我们要学习她热爱工作，
关心同志的高尚品德，学习她认真负责，勤恳踏实的
工作作风，让我们化悲痛为力量，为促进素质教育的
发展培养更多的人才而努力奋斗! 
    王元霁老师，您安息吧! 

市西中学的领导和全体教职员工向王元霁老师的
家属表示深切的慰问。 

上海市市西中学党政工 

 

悼  词 

2010 年的初秋季节，98 岁高龄的王元霁老师
离开了我们，她走得那么平静、安详，脸上带着微笑，
她一定是去了天堂。 

我与王元霁老师在市西中学相识只有三年时
间，但她甜甜的微笑及清脆的声音，还有那惊人的记
忆力和标准的普通话却让我一生难忘。 

在我的记忆中，我从未见王老师冲同学嚷嚷过，
既使她在指出同学的不足之处时，也是面带微笑，有
一种亲切感。王老师的记忆力是惊人的，我退休后从
北京回上海第一次去看望王老师，那时她己 88 岁高
龄，她一见我就能叫出我的名字，并问我雷有余怎么
没一起来，当时我真是吃惊，我和雷有余是初中同学，
但并不在一个班，后来我们成为一家她也是从别处知
道的，但她却仍记得如此请楚，而且还一一点名问到
其他同学的情况，这种师生情意真让人感动。后来每
当春节同学们在北京聚会时，都会通过长途电话一一
轮流向她拜年，从远方表达学生对老师的情意和问
候，而她如此高龄还能从每位同学的口音和语气与名
字对上号，可见在她心里对学生的印象有多深，这种
奇妙的师生情感难以用语言表达，每逢此时，大家就
犹如又回到了少年时光，围坐在王老师身旁共度春
节。 

在她 95 岁那年，我回上海去看望她老人家，那
时她已坐轮椅，但她那微笑的面容和清脆的声音依然
未变，照顾她的小阿姨告诉我王老师还教她唱歌呢，
我就请王老师唱一首，开始她还有些不好意思，在我
的热情要求下她唱了起来：“小燕子，穿花衣，年年
春天来这里，我问燕子你为什么，燕子说这里的春天
更美丽…”。她那甜甜的微笑和清脆的声音以及发自
内心的纯真让我情不自禁地与她一同唱了起来。之
后，我热烈鼓掌和她相互拥抱。王老师还遗憾地说，
如有伴奏会唱得更好。可想而知，王老师的晚年生活
过得多么愉快和幸福，那时我从心里预祝她长命百
岁。 

亲爱的王元霁老师，虽然如今您已离我们而去，
但您的音容笑貌依然留在我们心中，永远不会忘记。
王老师，您等着，终有一天您的学生会到天堂来看您，
与您同唱 “小燕子，穿花衣，年年春天来这里……”。

52 届校友朱安华因肺炎不幸于 2010 年 11
月 7 日在秦皇岛去世，享年 77 岁。 
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亚 

 
很意外地得到李立工在三个月前因多脏器衰竭去

世的不幸消息，甚感悲伤。 
前些年，正好鸣祥和庆新同时回北京，我们老同

学在立工家聚会，那是北京同学到得最全的一次。可
能是三年前的春节期间，立工、周燕和我三人去看病
中的郭景仪，感觉到景仪为我们的会面十分喜悦。 

当年在市西中学课堂里，立工曾坐在我的后排，
他旁边是盛克俭。立工骑一辆东德制造的红色轮胎的
自行车上学。 

“革命的年代”，我知道了立工大学毕业分到北
京四机部15所，我找到他时，他已成家，两口子都穿
无领章的军服，屋子里是那种公家的单人床和的桌凳。 

再见面已是二十多年后，在华北计算技术所或太
极公司的办公室里（还是原来的大院），他向我介绍一
些电脑应用的技术，似乎情绪极好。 

他好像不到60岁就退休了，消极和积极并存（我
的直觉），他（和同事）在昌平山村买了农家小院，夏
天在那里种菜或种花。在市内家里，他也营造绿色和
低碳（现在的术语）环境。 
 他明显消瘦，满头白发，他说身体不好，但从来
不说有什么病。他在中学年代就是安静的，可能一直
如此，同学聚会时，他总是安静地听别人讲。他有想
法，也是我的直觉。大概他也是安静地走了。 

人的命运有时代深深的烙印，我们一辈子忙忙碌
碌，好像被推着走。我们同学各自的一生，恐怕有相
似之处。立工肯定是努力了，作了自己的贡献。社会
的进步，难道不是普通老百姓大伙儿干出来的吗！ 

立工，安息吧！ 
∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽∽

（编者按：孟建亚是市西中学 1962 届初
中校友，总政歌舞团一级舞蹈演员，2009
年病故。） 

你走了……走吧，走吧。你舍不得这
个家，还留恋着它。记得，把你从医院接
回家过元旦，你拖着带病的身躯，进家门
说的第一句话：“真漂亮。”声音很微弱，
女儿没听清问“妈妈你说什么？”你又吃
力的说：“家真好，你和爸爸好好过。” 

是啊，它是我们共同经营了近四十载
的窝，是我们的心血……可还是没能把你 

留住。天命难违！ 
在人世间你不懂人情世故，不知深浅，不知冷暖，

你不会献媚，有的是倔犟。灾难连着灾难，十年浩劫，
你的身心受到严重的伤害，这个世界对你不公平啊，
你心里的苦我都知道，我只能劝慰你，无力帮你。 

到了那边别再傻了，我想那边也会有真、善、美，
假、恶、丑吧！远离他（她）们找一块净土，修身养
性，平抚胸中的伤痛。阴阳两重天，今夕是何年？不
管你走多远，我的思念将是永远，永远。 

李  烈         

 2009 年 1 月 27 日

思念李立工同学 
58届  吴浩若 

64 届浦家齐：王老师当时是我们班的班主任。那时 64 届正赶
上贯彻育才中学段力佩的教育思想，要生动活泼，学生负担不
要太重。我记得当时我们的化学课常常在实验室上，讲课与实
验相结合，这在其他课上是没有的。而且，从前上化学课，课
本上的实验也只做一大半。王老师教的化学课，我们做的实验
比课本上要求的还要多。当时她是化学教研组长。 
    有一次我妈妈去参加了家长会，回来对我说：王老师的水
平很高。她举的是我们班一位女同学家长的例子。这位家长向
王老师反映说，她们家搞成绩评比，还有奖惩措施，这个女儿
是老大，下有弟妹好几个，她的成绩总是最差的，家长实在没
有办法。王老师听说后，斩钉截铁地对该家长说，要坚决停止
这种评比的做法。 
    我中学毕业后去看过王老师三次。其中第二次她腿已经骨
折，坐轮椅，但谈吐尚清楚，甚至回忆得起我与她是“系友”
（因为她是燕京大学化学系，我是北大化学系）。最后一次大概
是 2009 年 10 月，她的神志已经不大清楚了。 

（2011/1/13）

回忆王元霁老师 

王老师女儿魏希音：2010 年 9 月 5 日
夜里，我母亲感到骨头剧痛，我叫了
120 送往医院，经医生抢救无效，判断
为脑死亡，失去知觉，靠呼吸器维持，
至 7 日去世。 

我母亲多年患僵硬性帕金森氏病，
很痛苦，但她很坚强，她 92 岁时股骨
骨折，经医生手术后，坚持学习行走，
直到 95 岁时才卧床不起。她的性格很
开朗，常常唱歌。 

我母亲从燕京大学化学系毕业，论
文是研究大豆，为此美国聘请她赴美，
但她没有去。 

多少年来，很多市西同学去看望
她。常去的有陈天福、屠礼权、吕卫华
等，还有 66 届的汪明茹等 10 多位同
学。 
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2010 年 7 月，北京校友会的网页上出现了这样
一个留言： 

我是 79 届的，不好意思，应该按初一进市西中
学的年份算吧？我在初三考高中时考了当时静安区
的第一名，很为市西争光，当时育才被普遍认为比
我们好。 
    高二下学期我转学了，因为父亲分到了新房，
当时是很稀少的, 也是父亲十多年事业辉煌的开
始。我转去的也是一家市重点，在那儿，我一下子
考了第一名，当时把他们学校的老师们都吓了一跳，
因为没想到别的重点中学怎么这么厉害啊。 
    高三免试进入交大，读了计算机专业，硕士生
毕业后最终进了一家世界五百强企业做到高级职
务。但因为家庭的缘故，现在我不工作了，在北美
带孩子，无比感叹女人的责任，我在年轻时把男孩
都甩一大截，可最终还是被家庭拖累了。 
    我看北京校友会的网页上似乎没有我这样较为
年轻的校友发言。人到中年，很羡慕学长们所处的
时代，羡慕你们相濡以沫的感情，平淡的生活。我
想念上海，我的父母还在上海，我人到中年却不得
不背井离乡，失去自己很好的工作。 

已经不能记起母校市西中学所有老师的名字
了，但是看看老教师的通讯录，那些熟悉的上海地
名勾起我无限的乡思和对少年时代的怀念。 

 

    这段文字是一位名叫朱晓蕙的校友写下的。她已
离开市西几十年，而且在大洋彼岸定居，但她心里一
直想着市西，无比怀念母校的一切。她突然在网上发
现了市西中学北京校友会的网页，欣喜异常，便马上
写下了这段留言。遗憾的是，不知什么原因，这段留
言并没有在网页上留下，事隔半年后才偶然被发现，
北京校友会也没能及时和朱晓蕙取得联系。幸好她在
发出这段留言的同时，还给北京校友会的理事卢宁校
友写了信： 
卢宁女士： 

  您好！我是从市西中学北京校友会网站上看到

您的联系方法的。我是市西的校友，79 年进初一，
应该算 85 届吧？我在高二时因为家里搬家，就离开
了市西。现在居住在温哥华，中国的家还是在上海，
从未离开过上海，我因为先生的缘故，辞职到了北
美。 

  过去的日子非常繁忙 (我直升进了上海交大，

接着又直升了交大的硕士生，毕业以后，在世界五
百强做到高级职位，直到生孩子)，根本没有时间想
起市西，真的非常惭愧。这几年，因为在家做家庭
主妇，就有了很多的时间去做以前无法做的事，突

然觉得最怀念市西，尤其是市西的老师，诲人不倦。
想想现在的社会，我们当时的学校环境是多么的纯
洁啊。我想得到市西的刊物（不知你们是否有电子
刊物），好像我们那几届的同学在校友会的名单中
没有出现过，可能这个年龄都还在打拼。我在交大
呆了六年半，市西只有四年半，却非常怀念市西，
也许是因为那是人生中最单纯的一段时光。 

  另外我希望能向校友会交会费，我有中国的银

行卡，可以在网上转帐，很方便的。不知你们是否
方便把账号告诉我。 

  希望你们的网站能够经常有新的信息出现。我

听说现在市西分为两个中学了，一个是初中部，一
个是高中部。我的家离市西很近，我如果回国，一
定会去母校看看的。 

  谢谢您，希望得到您的答复。 

 
——几位市西校友的感人故事

朱晓蕙 2010 年 7 月 22 日 
 
卢宁马上给朱晓蕙写了回信: 

朱晓蕙学友， 
你好！很高兴收到你的来信。特别感到亲切的

是我们俩是中学和大学的校友。我是 59 年进市西
的，62 届初中，65 届高中，毕业后考入上海交大，
1970 年毕业，被分配到贵州，很坎坷。后调入北京，
感谢市西给我打的英文底子和“好学力行”的教导，
84 年我考入涉外专利商标事务所，在上海工作了一
段时间。现在我经常京沪两地跑。在上海，我和市

西同学常聚会。交大也有校友会。 看你的经历，你

是很优秀的。 
我将发给你最新版的市西校友通讯录，你可以

查到有加拿大分会。北京分会的会长陶民华现正在
加拿大，副会长徐伟英也将去加拿大，她们很热心，
你和她们联系可互相帮助。 

市西中学北京校友会网站上可点击到市西信息
有关文章。 

我已把你的来信转发给上述两位学姐，他们会
给你有关账号的答复。希望今后保持联系。 

卢宁  2010 年 7 月 26 日 
 
陶民华在加拿大看到了卢宁转来的朱晓蕙的信，

非常高兴，马上回信： 
晓蕙学友， 

看到你给卢宁的信，我非常高兴。特别是你是
从我们北京校友会网站得到信息后和卢宁联系上
的。 

我是陶民华，1947 年进市西初一，1953 年高三
毕业，后考入北京航空学院，留校工作一段时间后
调往北京工业大学任教，1996 年退休。因两个女儿
住在多伦多，2006 年以来，我每年都有几个月住在
这里。多伦多在 2007 年成立市西校友分会，每年都
有聚会，前天刚聚会在 Mandarin Buffet. 从 1948 
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届到 1966 届都有校友参加，虽然过去大都不认识，
现在却有说不完的话。这就是市西母校的情结。 

当年市西中学赵传家老校长写信给我，委托我
组织北京校友会，至今已有 25 年了。我们在 2002
年和 2006 年先后编印了两本《校友信息》，主要是
1966 届以前的国内外校友的地址、电话、电子邮件
等（因在京校友主要是 66 届以前的）。85 届校友

有一点信息：樊嵘: rfanonline@yahoo.com ，沈隽/

李明琦夫妇：js516@yahoo.com ，不知你是否认识

他们？希望你能告诉我们更多信息。 
在温哥华有好几位市西校友，现在我的同届同

学林春将和大家联系，筹备成立校友会，我们已托
他带去 2010 版《校友信息》，他将于 7月底返温哥
华。他的 E-MAIL：chunlin1142000@yahoo.ca , 希
望你们能联系上。 

北京校友会网站已经链接市西中学网站。你可
看到一些信息。据我知，市西中学只剩高中，初中
是另一学校，但两校关系密切。现在的市西很大，
并入了原师范学校和其附小的地方，今年刚在师范
那儿建了一座新楼，同时在加固我们的老红楼。校
门大了许多，但不知是否已经完工，我在去年 11 月
回母校时，还是从北面乌鲁木齐路那里进去的。完
工前，校友进去还不大方便。 

希望保持联系！祝你全家幸福！ 

民华   2010年7月27日  
 
朱晓蕙校友很快回了信： 

陶学长， 

您好！ 谢谢您的来信，因我女儿目前在放暑假，

我全天候陪同她，这里的一切家务都是亲力亲为的，
你一定知道这边的情况，所以根本没有时间，抱歉
这么晚才回信。 

您的年龄和我父母相仿，可我的父母，虽然也
是交大毕业并做到了国企的高级管理，但在这个年
龄却根本不懂电脑这些时髦的东西，他们连上网都
不会，更不用说写电子邮件了。我觉得您一定是非
常勤奋的人，而且与晚辈有很多的沟通，您的子女
很幸福。 

我目前在温哥华主要是准备住满就申请公民，
然后去别的地方，打算重新回到职场。这几年，因
为先生想出来而我在这儿没有合适的工作，所以就
在家里呆了两年半了，这也是我从学校毕业以后最
悠闲的日子，虽然也有很多的家务。您说的两位校
友我都没有印象，我在高二时转学去了复兴中学，
所以对高中印象不深，反而是初中同学更有记忆一
些。我参加校友会，不在于仅想寻找旧日学友 (估
计他们都在职场拼搏，没有时间来母校团聚，不似
我较想得开，当时辞了很好的工作（我在 IBM 做了
十多年）), 我就是喜欢看市西的那些校友通讯，在
网上看了一些，我们当时的风气真是纯朴，现在的
学校都非常地功利啊。 

我已经一年半没有回上海了，好像现在的学校

都风行合并，大家都喜欢规模大。 
多伦多我在工作时去过很多次，我第一次来北

美就是去多伦多，我也喜欢 mandarin buffet, 出
差时经常去午餐。 

祝您在加拿大过得开心。 
朱晓蕙  2010 年 7 月 28 日 

 
陶民华接到信后又写了回信： 

晓蕙学友，谢谢你的长信。这些天忙于家务没有及
时回信，请谅解。我很理解你的处境，这里有不少
国内年轻人和你的情况类似，不但是找工作的问题，
孩子也很需要亲自照应。你能在 IBM 工作十多年，
说明你的能力很强，这个工作经历应该对你很有用。
但温哥华工作机会较少，可能校友间会多些信息，
我有亲戚和学生在那里，不知你是否需要联系？ 
    希望你一切都顺利！ 

民华  2010 年 8月 2日 

 
随即朱晓蕙又写了回信： 

陶学长， 
谢谢来信，我也是忙着陪孩子，周末先生从美

国过来又忙着出去玩玩走走。我现在住在列治文，
Richmond, 前两天刚刚去联系了一个义工，是给一
家服务小孩子的福利机构做计算机管理，实际上是
有事才去，估计一个月去不了一两次的。我现在希
望找一些非体力劳动的义工，来熟悉社会，在九月
以后，我的女儿会开始全天（实际到下午两点多）
上学，我就能多点自己的时间了。 

如果校友会有活动，如果我先生那个周末过来，
我可以让他带孩子，我去参加，不然也没有办法。
我的孩子对大人的活动一点兴趣都没有。 

如果您能介绍您的朋友给我，那最好了，我可
以和他们邮件联系，请教一些本地的事情。 

祝您夏天快乐。 
     晓蕙  2010 年 8月 5日 

 
陶民华把朱晓蕙的信转给了林春校友，林春也很

快和朱晓蕙取得了联系： 
朱晓蕙校友：你好！ 

陶民华把你的两封信转给了我，让我和你联系。
正巧我也住在列治文，所以比较方便。请告诉我你
的地址、电话、和最佳联系时间。现在义工大致上
有两种：一、是为老人服务的；二、是为教会服务
的。都要带些体力的，纯用脑力的暂时还没有，不
知你介不介意？ 

另外，你的英语水平如何？粤语水平如何？这
是找工作或作义工都要考虑的。 

祝你一切顺利！ 
林春  2010 年 8 月 7 日 

远在千里之外的几位市西校友就这样“欢聚”了。
把他们连结起来的是一种特殊的感情——对母校市西
的一往情深。他们的故事还会继续下去，我们期待着。 
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2010 年春节期间，徐伟英去上海探亲，恰知美国

的唐晋汾也去上海，于是早就与上海甲班的老同学约
定正月初三聚会。意外的是美国的张敬耕也来到上海，
苏州的沈公亮是有聚会必到，于是上海本地的章亮、
秦世豪、刘文镛、陈洪、黄树德、罗国基与外地来的
四位在徐家汇一家餐馆共度佳节。 

5 月，乙班的周明德同学从美国回京，在北京大
学讲学，在京的乙班同学与周相聚。 

5 月，上海丁班部分同学也进行了聚会。 
10 月中旬，香港的范德彪和美国的唐晋汾回上海

参观“世博会”，范德彪在中山公园高级餐厅宴请老同
学，沈公亮又从苏州赶来，同学们尽兴欢聚。可惜凌
庚娣迟去了几天，没有赶上。 

10 月 26 日在京 55 届校友为欢迎章成立回国来
京访友，欢送徐伟英将去加拿大探亲，在北京师范大
学实习餐厅聚会，共 16 人参加。聚会时，余声远告诉

徐，乙班的周泰曾与他共事过，1962 年调到北京服装
学院去了，不知是否还在那里。当天下午，徐就打电
话给在服装学院工作的大学老同学，托他帮助打听。
他非常热心，立即联系，一下子就找到了周泰家的联
系电话。 

 2010 年 55 届校友五次聚会

哈哈，我们又找到了一位老同学啦！ 
（徐伟英报道） 

10 月 26 日聚会照 

┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉┉-------------------------------- 
2006 年母校六十周年校庆时，我回校参加庆

典。由于时间紧，自己行动又不方便，没有去参观学
校的实验室。现在想来，实为一大憾事。 

我们年级是初中第一届、高中第四届毕业生。我则
是 1947 年暑假后考入市西中学高中的。短短三年
(1947～1950 年)高中学习，正值市西中学
初步建校的阶段。 

当时实验室有三个：生物、化学、物理。
其中生物和物理实验室在今传家楼靠原救
火会—头的二、三楼(具体哪个实验室在哪
一层已记不清了)，各只有一间教室大。化
学实验室在楼的另—头三楼，三面都面临操
场，比较大。 

实验课均由主讲教师指导，另有一位女
实验员，姓胡，似乎是第一届高中毕业的一
位大姐，我们称她密斯胡。 

高一上的是生物实验。周维熊老师指
导。实验室很简陋，没什么设备，只有 7
架显微镜，其中还有架低倍数的，所以一个
小组五六人共用。看过动物、植物细胞、草
履虫，解剖过蚯蚓……等等实验。 

最缺的是标本，可以说是一无所有。周老师发动
同学收集标本。记得有位同学拿来一只兔子，后来做
了骨骼标本……，有同学由哥哥(医学院学生)手中拿来
人骨骼标本……，我从家中拿来十来个冬虫夏草。周
老师还介绍冬虫夏草的来历，说草是寄生在虫身上，
虫则僵死。 

高二时做化学实验。除姚天荣老师外，数学老师
严信一也参加指导。仪器设备比较齐全。听说有的仪
器还是西侨中学的旧物，建校时向某单位要回来的，
有四十余箩。实验室面积也大。高二下学期时解放上
海的战斗正在进行，一层楼为国民党军队占用。有一

个班挤在实验室里上课，我们只能在不上
课时做实验。屋中放了桌椅黑板，周围还
稍有些富裕地方。沿三面墙放了实验台，
下有小柜，供每小组放仪器。每 3～4 人
一小组，自己锁小柜。记得做过氧气、氢
气，测过酸碱度……等实验。为了提高同
学的兴趣，还做过雪花膏和一种简单染料。 

高三时作物理实验。因为市西中学条
件较好，市教育局在这里设了一个实验点，
供附近没有条件的中学共同使用。 

物理老师是顾培恂老师。每 3～4 人
为一小组，两小组占同一实验台，对面而
坐。做过振动、声学、电磁学……等实验。
当时市西中学高中部大约有 500 名学生，
实验室及设备也较简陋，能做的实验不多。
现在市西中学高中部有 1000～2000 学

生要做实验，真不可同日而语了。 

回
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以上只凭记忆如此，挂一漏万，希望老校友们指
教补充。 

（后记：本稿经张见麟学兄审阅，特此致谢!） 
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调皮的初中生 

当年我只有 10 周岁，因父母许愿，如果考上市西会
奖励我，因此我对这次升学考试比较重视，不再做完就
交卷，而是仔细检查，加上我对考试天生不会紧张，所
以成绩较好，很轻松地考进市西。事后听说，我们这一
届是 13 人才取 1 人，一些小学同学落榜了，同班进市西
的只有高荣思和郭骅。 

我被分配在初一丙班，班主任是杨文鹃老师，成天
笑眯眯的，据说她见过毛主席，于是我出于尊敬，调皮
的习性暂时有所收敛。市西的一些同学确实很优秀，现
在看来，好大一批是高智商的，且不说任班干部的周平、
范国英、张宗昊，就我那顽皮小圈子的几个伙伴：唐北
星、张汝瑜、田立民、赵彬，智商都非常出众。邱森的
象棋和数学好得惊人，还是初中学生，就在中山公园与
大人象棋比赛得到名次。我和他下棋几乎总输。几十年
后我才知道，他家是棋师世家，他的弟弟邱鑫是上海围
棋总教练，侄子邱峻是全国围棋七杰之一。在能者面前，
我的傲气有些受挫，但上课调皮的本性还是难改，到了
初二初三就越发严重，不仅老师找我谈话，还惊动了赵
传家校长和陆善涛副校长（他也是学校的党总支书记，
后调任华东师大校长）。陆副校长的谈话让我心服口服，
他不是先责怪你调皮，而是问：你是不是都听懂了不愿
意耐心听了？我说：是，老师讲的我们都懂了，为什么
他还要重复再重复？陆副校长说，可能你是听懂了，可
你不能妨碍、影响别人啊！据说谈话不久，他和杨文鹃
老师商量，将我送到上海市少年宫参加“图书馆之友”
参加活动，让我有别的事可做。果然我上课捣蛋有所收
敛。 

赵传家校长对我印象很深，而且我的哥哥和姐姐都
在市西读书，一次家长会上，他和我的母亲谈得特别投
机。10 年以后，我列席长宁区政协会议，在一次大组会
上发言后，赵校长专门找我谈话，他说：你就是当年最
调皮的毕克鲁吧，没想到你倒有些口才，发言不错，你
能不能每年到市西给高一新生作一次校友回校报告，这
事让梁国金安排。后来我回校作了几次报告，反映还不
错，直到赵、梁两位校长故世。 
 

图书馆之友 
少年宫的活动让我对图书更爱好了，我成了真正的

图书馆之友，我订了《科学画报》、《科学大众》、《知识
就是力量》、《天文爱好者》等期刊杂志。常乐路富民路
口马叙伦先生办的“合众图书馆”（后改为“历史文献图
书馆”，不再对外开放）、陕西南路复兴中路的“人民图
书馆”以及北京西路胶州路的“少年儿童图书馆”都成 

           中科院院士夏建白的毕业证书 

 
59 届  毕克鲁 

了我常往之地。据田立民同学回忆，好几次，市西一下
课，我们几个小伙伴跑步千米来到少儿馆。这几年的图
书馆之友让我开了眼界，增长了知识，锻炼了能力。这
大概就是市西诸位师长队我这个调皮学生格外照顾培养
的初中吧。 

作为图书馆之友，还经常参加市少年宫欢迎外宾的
活动。1955 至 1957 年，我记得有捷克总理西罗基、东
德总理格罗提渥、苏联太平洋舰队等。可能是小时候欢
迎外宾机会太多了，自我的父亲第二次被捕到 1978 年
三中全会这 20 年，我作为“黑五类”子女，完全被剥夺
了欢迎外宾的权利。 

市西高中 
初中升高中的考试，除了语文考卷头道题，繁体字

改简化字，第一个字“畢”改“毕”正好是我的姓之外，
其余几乎没有印象。 

我们初三丙班 49 位同学有 35 名升入市西高中。张
汝瑜因家住吴兴路改读南洋模范中学，田立民升入上海
中学，后来他们两人都为市西争了气，成为这两所名校
的佼佼者。可惜 3 年后，他俩都因出身不好，考大学受
了莫大的委屈。另外，张颂南、沈羡云、李才英等少数
同学去了北京。初升高应该说是皆大欢喜。我们 35 名初
中老同学进高中分为 4、6 两班。唐北星、林元哲、何伯
华、冯之钰、金刚、田仁、张宗昊、邱森、朱克浪、张
泽琪、俞国仁、巢学忍等仍在 4 班。 

4 班来了些新同学，有殷德龙、孙鉴、罗全维、黄
世乐等，而印象最深的同学之一是何智奋，他也是象棋
奇才，杀入上海市中学生比赛前 10 名，后因时间上与升
学考试冲突而放弃决赛。我和他下棋，除了他让我盲棋，
或我利用他的疏忽偶有斩获外，我几乎盘盘皆输。据他
本人讲，他曾去大新游乐场攻擂，曾经攻下七龄童的擂，
但无论如何攻不下十龄童的擂。后来我才知，十龄童就
是连续十年夺冠的中国棋王胡荣华。何智奋只读了半年
多，就因肺结核而退学。不能向他学习更多是我的一大
遗憾。 

我们 4 班还有位新同学张育德也是奇人。他吹牛的
本事极大,因此绰号叫“张百搭”,他的记性也极好，在三
四十年后还能从 1 号到 50 号说出每位同学的姓名座号。 

（摘自毕克鲁自传）
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十多年前看电视连续剧《北京人在纽约》时，我

记得片头有这么一句话:"如果你爱他，就把他送到美国
去，因为那里是天堂，如果你恨他,也把她送到美国去，
因为那里是地狱。"那美国到底是怎么样一方土地？我
怀着好奇、向往的心情，于 2010 年 5 月和我夫人参
加旅游团组织的赴美旅游。从北京出发，经韩国首尔
转机后飞 14 小时直抵美国纽约。我们先后游览纽约、
费城、华盛顿、洛杉矶、拉斯维加斯、旧金山和夏威
夷，还有加拿大的多伦多 8 个城市，总共 16 天。 

纽约是美国经济最发达、最繁华的城市，也是整
个西方世界金融、时装、旅游中心。我们参观了翘首
金融界的华尔街，这里有纽约股票交易所，这里的股
票行情左右着整个美国，甚至全球的经济形势。我们
乘曼哈顿游船观赏具有美国国魂标志的自由女神像和
美丽雄伟的曼哈顿高层建筑；也参观了联合国总部大
厦一层、石油大王洛克菲勒中心广场、名牌遍布的第
五大道、撩人眼花的时代广场、百老汇大街，同时我
们也看到“9.11”后的世贸遗址和正在复建的世贸工
地。到了纽约才知道美国的繁华和发达。上海漂亮的
现代化高楼在全国是首屈一指的，但与美国纽约相比
那真是小巫见大巫，差得远呢。结束纽约游览后就驱
车到费城，费城是美国的诞生地，1776 年 7 月 4 日
美国的《独立宣言》在这里签署，1787 年美国第一部
宪法也在这里诞生。我们参观了最早期的国会大厦、
独立宫、自由钟等。在费城我们还参观了普林斯顿大
学，这是一所以古老和富有著称，并保留浓厚欧式教
育学风格的名校，建筑是后哥德式，有丰富藏书的图
书馆楼，藏书量以吨计算，还有属于学校的教堂，校
园内绿化精致漂亮，让人流连忘返值得一看。华盛顿
离费城很近，在华盛顿我们参观了华盛顿纪念碑、林
肯纪念堂、总统官邸——白宫，宏伟壮观的国会大厦
等地。在美国的北面布发罗有一条尼亚加拉河，位于
美国和加拿大交界处，这就是举世闻名的尼亚加拉瀑
布所在地,是世界七大奇观之一，更是北美最壮观的自
然景观。该瀑布，由于在加拿大观看看得更全面，因
此我们驱车 7 个小时进入加拿大境内，沿途观赏北美
风光。尼亚加拉瀑布水量丰沛浩瀚、气势宏伟磅礴，
比我国贵州的黄果树瀑布更壮观，我们是下午 4 时半
左右去的，在夕阳照耀下还看到彩虹，非常漂亮。旅
游完美国的东海岸就乘飞机到芝加哥转机，再飞洛杉

矶。洛杉矶是美国第二大城市，我们在洛杉矶主要参
观三个地方，第一是老年活动中心，第二是好莱坞环
球影城，第三洛杉矶市区。因为我们是老年旅游团，
因此安排半天时间参观美国洛杉矶老年活动中心，该
中心环境舒适，娱乐设施有打牌、打台球、书报阅览、
做手工艺、健身运动等，中午还供应一顿午餐。据导
游介绍，美国退休老人由政府供养，生活有保障，因
此老人没有后顾之忧。洛杉矶的好莱坞环球影城非常
独特精彩，我们在环球影城可参观电影的制作过程，
尤其是特技镜头如洪水泛滥、地震、爆炸等惊险场景，
还能看 4D 电影。特别是水世界,水面上战斗，非常精
彩。在洛杉矶市区还游览好莱坞大道，这里有一条非
常著名的明星大道、中国大戏院和奥斯卡颁奖典礼的
所在地-柯达剧院。从洛杉矶到拉斯维加斯，途经美国
西部最大的厂家直销中心-巴斯通，在巴斯通买名牌产
品价格要比美国其它地方便宜得多，比国内买更便宜。
另外，美国的保健品研发中心在洛杉矶，因此要买保
健品就在洛杉矶买最便宜。拉斯维加斯是一个梦幻般
的城市，也是世界顶级娱乐中心、美国最大赌城，到
了拉斯维加斯才知道什么叫“不夜城”，什么叫“灯
红酒绿”。这里的豪华、富贵、奢侈也是顶级的。这
里的威尼斯人大酒店建筑独特，他们把威尼斯水城搬
到这座酒店，有人造天空，特具诱惑和魅力。拉斯维
加斯真是“人间天堂”，让人流连忘返。但要提醒的
是理智的人把这里当作娱乐，而贪婪的人将从这里走
向地狱。结束拉斯维加斯旅游后我们还驱车旅游科罗
拉多大峡谷，这是世界七大自然景观之一，很壮观。
再返回洛杉矶飞往旧金山。旧金山华人较多，城市很
美。我们参观了横跨金门海峡的世界名桥——金门大
桥和旧金山著名景点渔人码头，渔人码头小商品很多，
很有特色。游完美国西海岸就飞太平洋度假胜地——
美丽的夏威夷，从旧金山飞往夏威夷也要飞 5 小时 25
分钟。在夏威夷参观了珍珠港、威基基海滩和遍布世
界顶级名牌专卖店的卡拉卡瓦大街，这里还有很多高
级住宅区，经导游介绍，张学良晚年的住宅就在这里。
在夏威夷我们还乘潜水艇到 100 英尺的水下观看海底
世界，晚上参加“爱之船夕阳海上游”，在船上观看
民族特色的草裙舞。结束夏威夷旅游后就飞回首尔，
转机再飞回北京，愉快完成了我们这次美国之旅。 

56 届 杨祖六 

这次赴美旅游有些初浅体会：美国不仅发达、先
进、富有，最主要是一个法治国家，用高税收来解决
贫困与养老等民政问题。美国注重生态环境、文化教
育、人文素养的提高。当然，导游介绍给我们的都是
美国阳光的一面，在短短的 16 天时间里，也不可能了
解美国的全貌。一个国家的发达、先进不能光看高楼
大厦的多少，全民素质的提高，生态环境保护等只有
找出差距，完善体制改革，才能缩短与发达国家之间
距离，使我国更繁荣、富强。   2011 年 1 月 14 日 
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《校友信息》2010 版修正信息 
届编号 姓  名 更正与补充 
4805 顾启华 200061 上海镇坪路 48/3-605 
5026 沈曾柯 13671609701,15001819523 

5044 陈震宇 
改:530029 广西省南宁市会展路 1 号
16-2 
haiczy@126.com 

5071 黄大霖 dalinhuang@yahoo.com  

5079 卢贤栋 
改：00852-2567-5439 

00852-2567-9067(f) 
luxiandong@i-cable.com 

5116 杨友龙 
572000 三亚碧海蓝天海日阁 27-19A
0898-88397321,15008029685 

5120 夏敬娥 北京复兴路 12 号有色院 15-16-7 
5186 孙秀泓 0731-84482621 
51105 朱文秋 改：wenqchu@126.com 
5218 杨枕旦 010-64429138 

5250 屠碧云 
200233 上海宾阳路 50/2-1306 
18801678411 

5255 张圣义 
200235 上海漕东支路 111/3-804 
电话不变 

5258 郑  骏 021-54252348 
5281 孙斐朗 Sun_feilang333@sina.com 
5282 余玉龙 y_yu_long@yahoo.com.cn 
5292 朱天锡 0351-7586525 

52 新增 周凤梅 
200040 上海陕西北路 141/12 二楼
021-62477213 

5304 杨宝勤 0571-86430670 
5326 陆兴中 上海斜土路 766/3-1302 
5311 陶民华 15611224772(北京) 
5348 王  琦 wq1935@yahoo.cn 

5388 李  丽 
0451-82455176,13314510998 
llrg60@126.com 

5398 汤海春 改：0514-87891093 

53122 胡恩培 
香港九龙观塘道 350 号麦士威大厦 1
楼 B 

53116 冯鸿泉 改：hcfung@gmail.com 

5465 叶慧月 
0755-86285731 
改：two_l@163.com 

5471 徐群济 

211106 江苏省南京市江宁区利源中路
20 号湖滨世纪花园#12B-2-203 
710072 西安西北工业大学 
东 16-1808，025-52128620, 
15312098812 
xu_qinji@yahoo.com.cn 
xuqunj@hotmail.com 

届编号 姓  名 更正与补充 

5473 罗瓞生
0516-85711145 15252016571 
改：lodisonsun@gmail.com 

54 新增 曹志宏
200051 上海长宁路 1661/34-1001
021-52421271，初甲 

54 新增 高可能
225000 江苏扬州梅香苑 42 栋 301 
0514-87893133，初甲 

5577 周  岐 leaq1212@163.com 
55112 沈培凌 河北省廊坊市曙光道 33 号 11-2-201
55116 陈仪琳 116021 

55134 戴文琪
310013 浙江大学求是村 58-501 
0751-87991486 

55140 章成立
clzhang64@hotmail.com 
clzhang641@hotmail.com 

55149 何仲雄
00852-9345064，2743069(h) 
hkgodobn@yahoo.com.hk，高乙 

55 新增 鲍如荣
201101 上海七宝新龙路 1111 号 
万科朗润园 50-402， 
021-33502870，高丁 

55 新增 周  泰
100029 北京朝阳区樱花园小区
13-405 
010-64415308，高乙 

5621 张瑰芬 zhanggf.2008@yahoo.com.cn 

5628 裘家骝
100083 北京海淀区静淑东里1-1-801
010－62345127，高丙 

5670 胡文錞 13808029608 
5702 严振家 gaojingxuan@hotmail.com 

57117
57118

郑龙如
洪良森

6802 Springwood Ln.   
Garland TX 75044 USA 
001-972-414-7261 
lzheng29192@gmail.com 

5879 王亚旗 8331 Mobud Houston, TX 77036 

6017 孙大容

100040北京石景山区鲁谷大街永乐西
小区28-7-1 
010-68688377,13522509105 
sundarong60@sina.com 

6202 范有年
100029 北京朝阳区安贞桥胜古馨园
4-1-301，010-64431938 
fanyounian@yahoo.com.cn 

6337 和再镁 改：hzme1945@126.com 

63109 施益美

10129 Barbrook Dr, Austin,  
TX 78726 
001-512-219-8303 
amyyshi@yahoo.com 
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《校友信息》2010 版修正信息 
届编号 姓  名 更正与补充 

63131 张  钧 

Civil Engineering  
Texas `A&M University 
College Station Texas 77843-3136
U.S.A. 
001-979-845-2168 (o), 
979-693-4693  
jzhang@civil.tamu.edu 

6201 陈其平 100029，alecyan@sh163.net 
6430 颜重光 改: alecyan@sh163.net 

6476 刘南根 
200040 上海铜川路 1422/39-1907 
021-52657662，13795220969 
ngliu@ecit.edu.cn 

6483 王向农 

311600 浙江省建德市洋溪街道 
一江春水社区听水苑 2 栋 301 室 
13429129294,13906621756 
wangxiangnong@126.com 

6503 徐振强 
北京石景山区六合园 4-2102 
13611190358 

6513 李瑂瑂 lmm1946@sina.com 

6523 王维凯 
200232 上海宛平南路
1518/23-1603，13621607709 

6524 魏玉贞 
200072 上海延长中路 561/1602  
021-66306286 

6525 吴  宁 021-54261662 

6535 周秉成 
200030 上海番禺路 801/9-1901 
021-64071345 

6539 
顾  军
(光弟) 

200540 上海金山石化临潮三村 
临潮大楼 2206 室 

6540 胡大芳 
hu_donghui@yahoo.com.cn  
13681890810 

6543 沈力强 shen_liqiang@hotmail.com 
6549 徐松年 200336，18930270153，高 2 
6574 胡柏济 021-56323385 
6589 李昭南 lzn1946@sina.com 
6591 明  浩 201906 
6593 张  坚 201702，zhangjianxm@163.com

65 新增 沈孝复 
200233 上海钦州北路 888/24-601
021-64856764，13601607473， 
高 4 

65110 陈海棠 改：cht_wx@yahoo.com.cn 

65111 陆  瑜 
江苏太仓市惠阳一村 20 栋 102 室 
0512-53563270 

届编号 姓  名 更正与补充 
65114 徐守华 13705696190 

65 新增 周茂新

310012 杭州市西湖区嘉绿南苑 6 幢
1-201 
0571-88483785，13906508440 
zhoumaoxin@hotmail.com，高 2 

6681 吴  冰
200051 上海水城路 883 号 
（天山河畔花园）9-202 
021-33537395,13601607437 

6682 薛  钫 改：xuefang555@hotmail.com 

6683 朱国海
200335 上海泉口路 180/3-404 
021-62387639,13918000222 

6688 丁明敏 021-62532120-8023 

6690 董黎晃
200442上海市真华路999弄3号901
改：dlh-7919@hotmail.com 

6695 金晓山
200042 上海余姚路 585-1303 
021-6230-0449, 13901750992 

6697 李  雁 200435 

6698 刘昭如

200092 同济大学建筑城规学院 
上海四平路同济新村 643-101 
021-65981260，13816849113 
liuzhuru@sohu.com 

66109 汪祖耀
201103 上海金汇路 588/32-1101 
021-64021174 

66114 周永瑞
200052 上海延安西路 1236/7-601
021-3226-0102 

66190 周德明
2364 Hidden Lake Cove，Woodbury 
MN 55125 USA（o） 
001-651-702-9318（o） 

66194 方关君 001-917-334-0088（c） 

66195 孟蔚彦
上海西康路 1277 弄 7 号 504 室 
021-62993956 

66208 沈惠英

16 Formula Court,Toronto, 
ON,M9B 6L4 Canada 
001-416-252-9321.416-901-8638
416-788-4624 
hyingshen@yahoo.com，高 3 

6803 张洪涛
100037 北京市西城区阜外大街 45 号
国土资源部 
010-58584612(o), 58584621(f) 

66c90 颜重亮
上铁东车辆段经营服务部经理 
200061上海岚皋路433/2-402 
021-52906227，13916780501 

注：61 届上海联络人由庄蕴兰改为 9 号曹庆弘。          
本刊联系人：陶民华  taominhua@hotmail.com以上为增加、修正的信息，未修正部分不显示。
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